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Ortsverwaltung Gersbach                                 Gersbach, den 23. November 2018 
 
 

Protokoll 
 
über die 9. öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Gersbach vom 21. November 2018 um  
20.00 Uhr im Bürgersaal des Rathauses unter Vorsitz von Ortsvorsteher Christian Walter 
 
Anwesend: 
 
Ortschaftsräte/- rätin:    Michael Geist      
       Ernst Weniger 
       Sabine Weniger  
       Mark Ühlin 
       Hartmut Schmidt 
       Wilfried Geiger 
             
             
        
Schriftführer/-in:     Liane Hauser-Deiß  
 
Verwaltung:      ---      
        
Gäste:       Frau Pia Maria Späth     
 
Entschuldigt:      Manfred Deiss 
        
             
Urkundspersonen:     Sabine Weniger und Ernst Weniger 
        
Zuhörer:      1 Presse, 7 Zuhörer 
             
 
Zur Sitzung wurde ordnungsgemäß am 14. November 2018 eingeladen. 
Die Tagesordnung wurde ortsüblich bekannt gemacht. Der Ortschaftsrat ist beschlussfähig. 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Bekanntgaben  
 
2. Bürgerfragen 
 
3. Anfragen und Anregungen Ortschaftsrat 

3.1. nichtöffentlich gefasste Beschlüsse 
3.2. Genehmigung Sitzungsniederschrift 8. öffentlicher Ortschaftsrat 24.10.2018 

 
4. Vorstellung Curare Ambulante Dienste 
 
5.  Antragsstellung Konzeption Energie-Erlebnispfad 
 
6.  Sachstand Sanierung Rauschbachstraße 
 
7.  Sitzungstermine 2019 
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TOP 1 Bekanntgaben 
 

 
1. Hinweis Weidezäune abhängen/ablegen 
 
2. Wiedereröffnung und 10 Jahre WGZ am 22.12.2018, 17.00 Uhr 
 
3. 10. Adventszauber, 07.12.2018, 18.00 Uhr 
 
4. Friedhof 
 
5. Grenzstein; zeitnahe Erledigung 
 
6. Holzhiebzahlen; Zwischenrevision soll in Gersbach erfolgen 
 
 
SONSTIGE BEKANNTGABEN: 
 
- keine 

 
 

NICHT ÖFFENTLICH GEFASSTE BESCHLÜSSE: 
 
1. Vorberatung – Zustimmung Antrag für Konzeption Energie-Lehrpfad 
 
 
 

TOP 2 Bürgerfragen 
 

 
Ein Bürger erkundigt sich über den weiteren Verlauf in Sache Wasserlauf beim Entenweiher. Seiner 
Meinung nach reicht das gefasste Wasser dort nicht aus. Sein Vorschlag wäre, dass man die Quelle 
auf dem Feld von Herrn Kurt Pflüger fasst. Hier sollte mit dem Besitzer diesbzgl. gesprochen 
werden. Der Bürger teilte u. a. auch mit, dass er seit bereits Juni 2018 kein Wasser mehr auf seiner 
Weidefläche habe. Sollte sich hier nichts ändern, sieht er sich gezwungen. seine Tierhaltung 
(Bereich Lochmühle) aufzugeben. Sollte dies der Fall sein, wird er auch die Wisenthaltung 
aufgeben. 
 
Ortsvorsteher Walter erörtert diesbzgl. die Rohrverlegungsarbeiten beim Entenweiher und teilte mit, 
dass die Wasserversorgung in diesem Jahr durch die Trockenheit großes Thema war und noch 
immer ist.  
 
Ortschaftsrat Weniger erkundigt sich bei dem Bürger, ob die Quelle trotz langer Trockenheit auf dem 
Feld von Herrn Pflüger noch läuft. Der Bürger teilte mit, dass er erst kürzlich dort war und Wasser 
vorhanden sei. 
 
Ortsvorsteher Walter sagte zu, in dieser Sache das Gespräch mit Herrn Kurt Pflüger zu suchen und 
eine Lösung zu finden. 
 
Ein Bürger teilte mit, dass er bzgl. des Energie-Erlebnispfad keinen Nutzen für Gersbach sehe. 
Nutzen hierdurch habe nur die EWS mit ihren Halbwahrheiten. Des Weiteren findet er es eine 
Frechheit, wenn dieser Pfad zustande käme, dass die Unterhaltskosten gesplittet werden sollen. Es 
würde ihn auch interessieren, ob in dieser Sache alles schon beschlossen sei. Seines Wissens 
seien hier schon Kosten im Haushaltsplan 2019 eingestellt. 
Ortsvorsteher Walter teilte hierzu mit, dass er im TOP 5 auf die Fragen zurückkomme. 
 
Ein weiterer Bürger teilte zum Thema Energiepfad mit, dass auch die Wasserkraft und die 
Sonnenkraft integriert werden muss. Ansonsten verdient der Pfad nicht den Namen Energiepfad. 
Des Weiteren teilte er mit, dass es Lob und Anerkennung verdient, dass es nun endlich in den 
landwirtschaftlichen Wegen Querrinnen gibt. 
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Weiterhin bemerkte der Bürger, dass die Straßenbeleuchtung in Gersbach morgens und abends 
eine halbe Stunde zu früh geschaltet ist. Er findet dies unnötig solange es noch hell ist. Hier könnte 
man sparen. 
Ortsvorsteher Walter wird sich erkundigen, ob hier zeitlich etwas verändert wurde. 
 
Ein Bürger regt an, dass beim Sanieren der Friedhofsmauer Flüssigbeton verwendet werden soll. 
Sollte dies nicht gemacht werden, besteht die Gefahr, dass durch das einfließen von Wasser  das 
Gestein der Mauer gesprengt wird. 
 
 
 

TOP 3 Anfragen Ortschaftsrat 
 

 
Ortschaftsrat Geiger teilte in Sachen Holzhiebzahlen mit, dass er es von Seiten der Stadt für eine 
vorbildliche Vorgehensweise halte. Hier wurden die Anfragen der Bürger ernst genommen und 
vorbildlich geantwortet. 
 
Ortschaftsrat Schmidt regt an, dass man aus der Erfahrung der bisherigen Sanierung der Rausch-
bachstraße lernen und somit künftig die Ausschilderung der Umleitung verbessern sollte. Auch 
fragte er an, ob es evtl. möglich sei, solange die Sanierungsarbeiten der Straße andauern, beim 
Dorfladen eine Annahmestelle für Pakte einzurichten. Die Paketdienste hatten über den Sanierungs-
zeitraum mit der Anlieferung und Abfuhr der Pakete Probleme. 
Ortsvorsteher Walter teilte hierzu mit, dass vor den weiteren Sanierungsarbeiten bzgl. der Ausschil-
derung der Umleitung Kontakt mit dem Ordnungsamt aufgenommen wird. Bzgl. Annahmestelle von 
Pakten im Dorfladen teilte Ortsvorsteher Walter mit, dass dies schon einem Thema war, jedoch aus 
finanziellen Gründen nicht zu stemmen sei. 
 
 
 

TOP 4 Vorstellung Curare Ambulante Dienste 
  
 
Auf die Sitzungsvorlage wurde verwiesen. 
 
Frau Pia Maria Späth, Geschäftsführerin von Curare GmbH, stellte die Organisation vor  und stand 
im Anschluss für Fragen zur Verfügung. 
 
Der Ortschaftsrat nimmt die Erläuterungen zur Kenntnis.  
 
 
 

TOP 5 Antragstellung Konzeption Energie-Erlebnispfad 
 

 
Auf die Sitzungsvorlage wurde verwiesen. Das Thema wurde wiederholt rege diskutiert.  
 
Beschluss: - einstimmig - 
 
Der Ortschaftsrat befürwortet die Antragsstellung beim Naturpark zur Konzeption des Energie-
Erlebnispfades mit folgenden Ergänzungen: 
 
1. Start und Einbezug Gebäude und Parkplatz am Info Pavillon 
 
2. Einbindung und Mitsprache des Ortschaftsrates bei den weiteren Schritten (Konzept- und  
   Gestaltungsphase etc.) 
 
3. Übernahme der Patenschaft und jegliche Kostenübernahme durch die EWS, solange diese die  
    vertraglich abgestimmten Windkraftanlagen in Gersbach betreibt. 
 
4. Die Wegführung des Pfades soll außerhalb der Loipentrasse sein. 
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Der Ortschaftsrat bittet die Stadtverwaltung die weiteren Schritte einzuleiten. 
 
 
 

TOP 6 Sachstand Sanierung Rauschbachstraße 
  
 
Herr Ortsvorsteher Walter informierte mündlich und Anhand von einer Bildergalerie über den 
aktuellen Sachstand. 
 
Der Ortschaftsrat nimmt die Erläuterungen zur Kenntnis.  
 
 
 

TOP 7 Sitzungstermine 2019 
  
 
Sitzungsplan 2019. 
 
Es wurde darauf hingewiesen, dass Termine sich ggf. ändern können.  
 
 
 
Ende der Sitzung: 21.11  Uhr 
 
 

Zur Beurkundung 
 

Vorsitzender:        Schriftführer/in: 
 
 
_______________                     _____________________ 
Christian Walter       Liane Hauser-Deiß  
 
 
__________________        _____________________ 
Sabine Weniger       Ernst Weniger 


